

CULTURE

Dame Nature entre dans l'Histoire

Les 31^{es} Journées du patrimoine célèbrent la place de la nature dans l'architecture et l'urbanisme au fil du temps. Une thématique joliment déclinée à travers notre verte Métropole.

Admirer la végétation de fer forgé des grilles du chœur de Notre-Dame, la faune et la flore sculptées sur ses portails. Découvrir le potager des moniales du parc Jean-Rostand ou l'Arboretum de Pont-de-Metz. Comprendre comment la nature s'intègre à l'architecture, notamment aux projets urbains, comme la citadelle. À Amiens et dans les communes de la Métropole, la programmation des Journées européennes du patrimoine illustre le thème retenu par le ministère de la Culture et de la Communication pour cette 31^e édition. "Patrimoine culturel, patrimoine naturel" ou comment, d'hier à aujourd'hui, la nature et l'environnement se déclinent dans le paysage citadin et le valorisent.

« Les richesses naturelles de la Métropole font partie intégrante du patrimoine de notre agglomération, insiste Nathalie Devèze, vice-présidente chargée de la culture. Cette thématique offre un regard nouveau aux visiteurs, qui se réapproprient ainsi l'histoire. La programmation variée, concoctée par Amiens, Métropole d'art et d'histoire, touche tous les publics. » Visites libres ou guidées, concerts, ateliers jeune public, exposition, balade à vélo : de quoi satisfaire tous les goûts ! Les Journées du patrimoine accueillent en moyenne 35 000 visiteurs par an dans la Métropole amiénoise. Les 20 et 21 septembre, une cinquantaine de lieux les attendent. Certains, comme l'hôtel des Feuillants ou le mo-

nastère des Visitandines, n'ouvrent d'ailleurs leurs portes que pendant ces deux jours. Cette année encore, du 17 au 26 septembre, pendant Les 10 Jours du patrimoine, experts et guides-conférenciers font durer le plaisir en proposant visites et conférences gratuites. L'exploitation des ressources naturelles d'Amiens au Moyen Âge, les chauves-souris de la citadelle, le fleuve, les hortillonnages, le fond Mont-Joye... Autant d'occasions de se mettre au vert.

Journées européennes du patrimoine, les 20 et 21 septembre – Tout le programme sur www.amiens.fr, à l'accueil de l'office de tourisme et dans les mairies de secteur

Passion et musique en héritage

Familiale et prestigieuse, l'Harmonie Saint-Pierre fête ses 120 ans. Constituée d'une soixantaine de musiciens, l'institution évolue depuis 1987 dans les catégories de la Confédération musicale de France. En 2010, elle accède à la division d'Honneur catégorie prestige. « La transmission entre les générations de musiciens fait partie des secrets de sa longévité », note Hervé Winckels qui la dirige. Jusqu'en juillet 2015, plusieurs événements rythmeront cet Harmoniversaire. Premier rendez-vous lors des Journées du patrimoine. Le public est invité à participer à des ateliers essai et fabrication d'instruments dans ses locaux, en partenariat avec l'école de musique Saint-Pierre. Laissez-vous également charmer par la virtuosité de ses musiciens lors des concerts programmés (ce week-end) à Amiens.

**Les grands ensembles instrumentaux de l'Harmonie: le 20 de 19h à 20h30 au parc de l'Évêché (18, place Saint-Michel) et le 21 de 12h30 à 14h au Jardin archéologique de Saint-Acheul (10, rue Raymond-Gourdain)
Concert de l'Harmonie: le 21 à 17h30 dans la cour de l'hôtel de ville**



L'Harmonie Saint-Pierre vous attend au 93, rue Valentin-Haüy.
Au-delà de leur talent musical, une bonne humeur communicative.